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Tudo liberado

GDF libera o 
funcionamento de 
todas as atividades. 
Bares, restaurantes, 
academias e escolas 
reabrem até o final 
de julho. Veja como a 
cidade se prepara para 
a reabertura.

PPP DO CAVE NO 
SEGUNDO SEMESTRE

Faltam apenas os pareceres do Tribunal de Contas 
do DF para os lançamentos dos editais para a es-
colha dos concessionários do Complexo do Cave e 
do Kartódromo. Secretário de Projetos Especiais 

prevê conclusão das duas PPPs até o final deste 
ano. Motivo de preocupação do segmento cul-
tural, Casa da Cultura não será privatizada. Veja 
mais detalhaes na página 3.

Testagem para Covid-19 
gratuita na rede pública

A Secretaria de Saúde oferece gratuitamen-
te duas formas de testagem e, para cada 
uma delas, há uma indicação específica de 
quando o exame deve ser feito (Página 7).
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Guará na Campus Party 
Digital Edition 

A Campus Party Digital Edition (https://
brasil.campus-party.org/)  acontece de 09 à 11 
de julho, simultaneamente em mais de 30 países 
ao redor do mundo. Com palestrantes nacionais 
e internacionais renomados. É o maior Call For 
Ideas que a humanidade já viu para descobrir as 
melhores ideias para reiniciar o planeta.

E o Projeto Projeto #Hackacity Guará – Mutirão 
Cidade Inteligente foi escolhido pela Equipe da 
Campus Party para ser tema em painel a ser 
apresentado no dia 11 de julho, quinta-feira, das 
17h35 às 18h.

 Participam do painel André Gomyde , 
presidente da Rede Brasileira de Cidades 
Inteligentes, Cristiane Pereira, idealizadora 
do Projeto #Hackacity Guará - Mutirão Cidade 
Inteligente e gestora do Espaço Multiplicidade 
Escritório Colaborativo, empresa sediada no 
Guará, e Rafael Souza, jornalista do Jornal do 
Guará e produtor cultural.

Vândalos queimam 
parquinho

Parece brincadeira, mas é verdade. Vândalos, 
travestidos de moradores de rua, estão usando 
a madeira do playground da praça da QE 2, no 
Guará I, para abastecer fogueira que acedem 
durante à noite, enquanto tomam cerveja 
comprada numa distribuidora em frente. 

Os moradores da quadra denunciam que eles 
ficam bebendo, gritando e conversando alto até de 
madrugada. 

Falta só a polícia aparecer. 

Procon online
A partir de agora, quem precisar fazer uma 

reclamação ao Procon  não precisa mais sair 
de casa. Basta acessar o site www.consumidor.
gov.br e fazer o registro. Serve também para 
fazer o acompanhamento de reclamação.

Para bloqueio do recebimento de ligações 
de telemarketing acesse merespeite.procon.
df.gov.br;

.Para acompanhar andamento da 
reclamação acesse sindec.procon.df.gov.br. 

Quando volta o Terrão da 
18?

Assim que começou o Campeonato de 
Veteranos de 2020, o mais tradicional campo 
de terra batida do DF, na QE 18 do Guará I, 
teve que ser fechado por causa da pandemia. 

A previsão é que o torneio retorne no dia 
19 de julho, quando está previsto o início do 
Campeonato Brasiliense de Futebol. 

Não foi desta vez
Com a demissão do terceiro ministro 

da Educação do governo Bolsonaro, o 
inacreditável Weintraub, um dos cotados 
(mais uma vez), para ocupar o cargo era o 
senador Izalci Lucas, que foi criado no Guará. 
Mas o fato dele ser filiado ao PSDB , partido de 
João Dória, provável adversário de Bolsonaro 
em 2002, atrapalhou a indicação. 

Se fosse apenas pela vontade pessoal 
de Bolsonaro, Izalci teria grandes chances, 
porque, além de amigos, Izalci tem o perfil que 
a pasta exige. 

Desonestidade
A Controladoria-Geral do Distrito Federal 

(CGDF), em parceria com a Controladoria-
Geral da União (CGU), depois de fazer novos 
cruzamentos de dados para apurar possíveis 
recebimentos indevidos do benefício Renda 
Emergencial, instituído pela Lei Distrital 
Nº 6.573/2020, descobriu que 2.450 dos 
5.551 que receberam a ajuda já haviam sido 
beneficiados pelos  programas Bolsa Família 
ou receberem o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC). 14 deles são servidores do 
GDF.

Lobos-Guará órfãos
O Berçário do Zoológico de 

Brasília recebeu cinco filhotes 
resgatados órfãos da espécie lobo-
guará. O resgate ocorreu depois 
de pesquisadores do Onçafari 
localizarem a mãe, Caliandra, 
morta a cerca de 10 quilômetros 
de distância da toca, na Fazenda 
Trijunção, na divisa de Goiás 
com Minas Gerais e Bahia. A mãe 
era monitorada há nove meses 
por meio de um colar de GPS e 
auxiliava nos estudos e pesquisas 
científicas relacionadas à espécie. 
Com informações obtidas pelo colar, 
sabe-se que os filhotes nasceram no 
dia 01 de junho e perderam a mãe 
no dia 26 de junho.

Cerco às motos com 
escapamento aberto

O Detran-DF retomou a 
Operação Sossego, para flagrar 
e retirar das ruas as motos com 
escapamento aberto que tanto 
infernizam a vida dos moradores no 
DF. Somente no primeiro semestre, 
foram registradas 1.011 infrações 
por escapamento irregular no DF. 
Isso representa um crescimento de 
48% em relação aos seis primeiros 
meses do ano passado, quando 
foram registrados 525 delitos desse 
tipo.
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PPP DO CAVE NO SEGUNDO SEMESTRE
Secretário de Projetos Especiais, Everardo Gueiros, garante que processos do complexo e do kartódromo 
aguardam apenas parecer do Tribunal de Contas do DF. Casa da Cultura não foi incluída na área a ser privatizada

Não há mais volta, a PPP 
do Cave está confirma-
da e deve ser lançada 

no segundo semestre. A garan-
tia é do secretário de Projetos 
Especiais, Everardo Gueiros, 
em entrevista exclusiva ao 
Jornal do Guará, publicada 
na edição da semana passada. 
O GDF aguarda apenas o pare-
cer do Tribunal de Contas do 
Distrito Federal, última etapa 
legal para a publicação do edi-
tal para a contratação do con-
cessionário. Na entrevista, o 
secretário confirmou também 
para até o final do ano o lan-
çamento da concessão pública 
do Kartódromo do Guará, mas 
separadamente, para abrir a 
possibilidade de interesse de 
mesmos concorrentes para as 
duas áreas. 

Gueiros explicou também 
que não há mais possibilidade 
de fazer novas consultas aos 
moradores do Guará, etapa 
vencida na audiência pública 
e na janela de sugestões aber-
tas na internet, e pode aceitar 
mais alguma, desde que não 
desfigure o projeto e venha re-
duzir a equação econômico/
financeira aos interessados, 
como a retirada do Centro de 
Convivência do Idoso (CCI) 
e do Teatro de Arena da área 
a ser privatizada – a Casa da 

Cultura não foi incluída e con-
tinuará sendo pública e liga-
da à Administração Regional 
do Guará. Entre as sugestões 
consideradas por ele como 
viáveis de incluir na licitação 

está um desconto para os mo-
radores da cidade nas ativida-
des sociais e esportivas que 
serão exploradas pelos con-
cessionários, principalmente 
no kartódromo.  Em relação às 

críticas de de que a audiência 
pública realizada no início do 
ano passado não tenha consi-
derado as sugestões apresen-
tadas, ele garante que foram 
aproveitadas as mais viáveis.

A principal alteração no 
projeto a ser oferecido na lici-
tação será da conclusão do es-
tádio do Cave, que estava pre-
visto, no projeto original, para 
ser entregue reformado, mas 
que foi todo detonado e aban-
donado depois que o governo 
Rollemberg não aproveitou os 
recursos do convênio com o 
Ministério do Esporte. 

MECÂNICOS NÃO SERÃO 
PREJUDICADOS

O secretário de Projetos 
Especiais garante também 
que os mecânicos não preci-
sam se preocupar com a re-
tirada deles do kartódromo, 
porque o novo concessioná-
rio vai continuar precisan-
do da maioria para a conti-
nuação das atividades. “Eles 
não estão sendo expulsos, 

mas vão ter que sair para 
que o novo concessionário 
possa fazer as reformas fí-
sicas e estruturais que estão 
previstas no projeto. O que 
não pode é permitirmos que 
um grupo pequeno conti-
nue usufruindo de uma área 
pública em detrimento da 
maioria da população, como 
é hoje, sem pagar nada por 
isso”, disse Gueiros. 

Outra informação rele-
vante para os idosos que 
utilizam o CCI é que a cons-
trução de uma nova sede, 
mais moderna e mais con-
fortável, pelo concessioná-
rio é uma das exigências do 
edital, em local ainda a ser 
definido, mas dentro da área 
do Cave e fora da área a ser 
privatizada.

Três grandes clubes do 
futebol brasileiro e outro 
clube do DF, e um grupo chi-
nês já manifestaram inte-
resse na concessão do Cave 
e dois grupos grupos ao 
kartódromo, de acordo com 
Everardo Gueiros.  

A Casa da Cultura não está incluída na área da concessão e continuará sendo ligada à 
Administração Regional do Guará. O Teatro de Arena foi incluído, mas não será demolido

A principal mudança no projeto da PPP é a reconstrução do estádio do Cave, que foi quase todo destruído na tentativa de 
reforma no governo passado. Antes de responsabiliade do governo, agora deverá ser reformado pelo poder público. 
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Bares, restaurantes, escolas e academias

COMO A CIDADE ESTÁ 
PREPARANDO A REABERTURA
Governo anuncia liberação de atividades que ainda estão fechadas, a partir de 7 de julho. 
Bares e restaurantes reabrem dia 15, com rígidas medidas de segurança sanitária

Fechados desde o iní-
cio de março por conta 
do isolamento social, 

academias, escolas, salões 
de beleza e bares/restau-
rantes finalmente podem 
se programar para a rea-
bertura de suas ativida-
des, após novo decreto do 
governador Ibaneis Rocha 
estabelecendo datas e pa-
râmetros de flexibilização 
das atividades econômicas 
no Distrito Federal.  A rea-
bertura dessas atividades 
está condicionada aos pro-
tocolos de higiene e saúde 
recomendados pelas áreas 
específicas em função da 
pandemia. 

Como mostrou o Jornal 
do Guará em reportagens 
anteriores, a economia da 
cidade não suportava mais 
aguardar a reabertura por 
mais tempo, principalmen-
te o segmento de gastrono-
mia, que está sobrevivendo 
apenas de delivery, que é 
suficiente para cobrir no 
máximo 20% dos custos. 
Em alguns casos, nem com 
delivery, como está acon-
tecendo com o restaurante 
Peixe na Rede, um dos mais 
tradicionais do Guará, que 
está com suas portas to-
talmente fechadas por en-
quanto. Outros, como o Bar 
do Mané e a Pizzaria Dom 
Mano, tinham feito inves-
timentos de modernização 
de suas cozinhas quan-
do foram apanhados pela 
pandemia. 

Algumas academias es-
tão conseguindo manter 
parte de sua clientela atra-
vés de atividades online, 
mas outras nem isso. As es-
colas estão na pior situação, 

porque, mesmo autorizadas 
a funcionar, enfrentam a re-
sistência de boa parte dos 
pais, que prefere deixar os 
filhos em casa e perder o 
ano letivo do que deixá-los 
voltar às aulas presenciais. 

CRONOGRAMA E REGRAS
De acordo com o Decreto 

nº 40.939/2020 publica-
do nesta quinta-feira (2), o 
cronograma será o seguin-
te: no dia 7 de julho abrem 
os salões de beleza, barbea-
rias, esmalterias e centros 
estéticos; em 15 de julho 
os bares e restaurantes; em 
27 de julho, as escolas, uni-
versidades e faculdades, da 
rede de ensino privada; e 
no dia 3 de agosto é a vez 
das escolas, universidades 
e faculdades, da rede de en-
sino pública.

O horário de funciona-
mento dos salões, barbea-
rias, esmalterias, centro 
estéticos e academias será 
de acordo com o alvará ex-
pedido regularmente. Os 
protocolos de higiene e 
saúde devem ser seguidos 
e respeitados e serão fisca-
lizados pela secretaria DF 
Legal.

Quanto ao horário, o 
mesmo vale para bares e 
restaurantes. No entanto, 
está proibida a apresenta-
ção musical ao vivo nesses 
locais, assim como a reali-
zação de eventos.

As escolas da rede pú-
blica vão voltar por ondas, 
ou seja, gradativamente. 
Primeiro o ensino médio 
e depois as séries anterio-
res, do fundamental até o 
infantil. As creches seguem 

com impedimento judicial 
e, portanto, sem atividades.

Para o melhor funciona-
mento das escolas, o gover-
nador Ibaneis Rocha deter-
minou a compra de garrafas 
d’água para todos os es-
tudantes da rede pública. 
Os estudantes também vão 
receber máscaras de pro-
teção. Tanto as máscaras, 
como as garrafas, serão dis-
tribuídas em duas unidades 
por aluno. A merenda tam-
bém será adaptada às ne-
cessidades de higiene para 
o momento. Os professores, 
por sua vez, vão orientar 
os alunos sobre a Covid-19. 
Outra medida para garantir 

a segurança neste retorno 
é a testagem em servidores 
da Secretaria de Educação, 
bem como a instalação de 
tapetes higienizadores nas 
unidades de ensino.

O governo recomenda 
também que a circulação 
de pessoas idosas, crianças, 
gestantes e com comorbi-
dade se limite às necessi-
dades imediatas de alimen-
tação e saúde, evitando-se, 
ainda, qualquer movimen-
tação de pessoas no âmbito 
do Distrito Federal que não 
seja para o exercício de ati-
vidades imprescindíveis.

ATIVIDADES QUE  
PERMANECEM 
SUSPENSAS

Continuam suspensas: 
eventos, de qualquer natu-
reza, que exijam licença do 
Poder Público; eventos es-
portivos, inclusive campeo-
natos de qualquer modali-
dadeesportiva; atividades 
coletivas de cinema, teatro 
e culturais, de qualquer 
natureza, exceto quando 
ocorrer em estacionamen-
tos, desde que as pessoas 
permaneçam dentro de 
seus veículos, devendo ser 
observada a distância mí-
nima de dois metros entre 
cada veículo estacionado;  

Bares, como o Lampião, vão reabrir com metade da capacidade e medidas sanitárias rígidas
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funcionamento de boates e 
casas noturnas.

PENALIDADES
Pessoas físicas e jurídi-

cas que descumprirem as 
medidas previstas no de-
creto estão sujeitas a multa, 
interdição total ou parcial 
do estabelecimento e até 
a suspensão do alvará de 
funcionamento.

Como 
estão se 
preparando

Autorizados a funcionar, 
o desafio de bares e restau-
rantes agora é se prepara-
rem para a volta, após qua-
tro meses fechados. Além 
da falta de capital financei-
ro, consumido no pagamen-
to de salários, rescisões, 
aluguel e outros custos que 
não pararam durante a pan-
demia, o segmento precisa 
programar bem o estoque 
para não faltar e, princi-
palmente, não desperdiçar.  
Outro problema é a exigên-
cia de funcionar com meta-
de da  capacidade do salão 
de atendimento e obedecer 
rígidas medidas de higiene, 
sem contar a dificuldade de 
lidar com a intransigências 
dos que insistem em des-
respeitar as normas, como 
está acontecendo na rea-
bertura de bares e restau-
rantes do Rio de Janeiro. 

Mas, todos estão dis-
postos a enfrentar as difi-
culdades, que serão bem 
menores do que as apresen-
tadas até agora. De acordo 
com o Sindicato dos Donos 
de Bares e Restaurantes 
(Sindhobar/DF) segmen-

to foi o mais prejudicado 
pela suspensão das ativi-
dades. Calcula-se que 20% 
dos estabelecimentos do 
DF fecharam as portas de-
finitivamente, demitindo 
30 mil trabalhadores e per-
dendo R$ 750 milhões em 
faturamento.

Para o presidente do 
sindicato, Jael Antônio da 
Silva, o decreto do governa-
dor Ibaneis Rocha (MDB), 
publicado nesta quinta-fei-
ra, foi um alívio. “Já não era 
sem tempo. Tem 20 dias 
que estamos cobrando uma 
posição do governador e 
finalmente vamos poder 
voltar às atividades”, come-
mora. “Agora nós temos um 
horizonte. Sabemos que a 
volta será lenta, mas o em-
presário vai poder avaliar o 
que é melhor fazer a partir 
de agora”, afirma.

“Já vai dar para respirar”, 
espera Rogério Monteiro, 
do Chalé da Traíra, o bar 
que mais vende cerveja no 
Guará. Aliás, por conta des-
se consumo, ele teve que 
vender, a preço de custo, 
cerca de 400 caixas de cer-
veja de 600 ml do estoque, 
que teriam a data de valida-
de vencida durante a pande-
mia. Mesmo com a autoriza-
ção de funcionar a metade 
da capacidade de 600 luga-
res em 150 mesas, Rogério 
pretende reabrir com uma 
quantidade menor, para 
manter o controle da higie-
ne sanitária e evitar exces-
sos da natural empolgação 
de quem está voltando ao 
bar depois de quatro meses. 
O que não é possível, segun-
do ele, é recontratar por en-
quanto os 16 funcionários 
que teve que demitir, o que 
será possível com o aumen-
to da capacidade permitida. 

Considerado um dos 
points da vida noturna da ci-
dade, o Lampião, no Polo de 
Moda, prepara a ansiosa vol-
ta, mas com muito cuidado, 
segundo o gerente Eraldo 
Teixeira. Da mesma forma 
que o Traíra, ele diz que ini-
cialmente o bar vai funcio-
nar com menos da metade 
de sua capacidade, com o 
fechamento de duas de suas 
três áreas de atendimento 
ao público. A outra preocu-
pação da casa é preparar o 
estoque de acordo com a de-
manda prevista, para evitar 
os prejuízos com o fecha-
mento, quando o bar teve 
que vender cerca de 300 
caixas de cerveja no drive 
thru a preço abaixo do custo 
por causa da data de valida-
de dos produtos. “Vamos to-
mar todos os cuidados reco-
mendados pelos órgãos de 
saúde, para proteger nossos 
clientes”, garante Eraldo. 

Mas a cidade corre o ris-
co de perder um dos mais 
frequentados restauran-
tes, por causa da sua espe-
cialidade. O Peixe na Rede, 
na QI 31 do Guará II, ainda 
aguarda um empréstimo 
solicitado há dois meses à 
Caixa Econômica através 
das linhas de credita dis-
ponibilizadas pelo Governo 
Federal para socorrer as 
empresas. “Sem esses recur-
sos, não temos como reabrir 
a casa, infelizmente”, explica 
o proprietário da franquia 
do Guará, Alberto Henrique 
Barbosa.

Entre as normas pre-
sentes no decreto, estão a 
limpeza rigorosa em todo 
o estabelecimento, distan-
ciamento de dois metros 
entre mesas e o limite de 
seis pessoas em cada. Para 
evitar aglomeração, o fun-
cionamento deve ser limi-
tado a 50% da capacidade 
total do bar ou restaurante. 
Não será permitido música 
ao vivo em nenhum desses 
ambientes.

A ventilação natural deve 
ser adotada preferencial-
mente, evitando-se o uso 
de ar-condicionado: se o 
equipamento for necessário, 
a limpeza dos filtros pre-
cisa ser feita diariamente. 
Cardápios, mesas e cadeiras 
devem ser higienizados após 
o uso de cada cliente. O es-
tabelecimento precisa ofe-
recer luvas descartáveis de 

plástico e guardanapos de 
papel aos frequentadores, 
além de manter o distan-
ciamento entre eles na hora 
que forem pagar a conta. 

ACADEMIAS E 
SALÕES DE BELEZA

O fechamento forçado 
das academias mexeu  no 
condicionamento físico, 
e, por tabela, na saúde de 
boa parte dos moradores. 
Mexeu mais ainda na saúde 
financeira das academias, 
principalmente nas que não 
conseguiram oferecer alter-
nativas de atividades online 
aos seus clientes. 

Dono de uma das mais 
antigas academias do Guará, 
a Corpo Arte (QE 26), 
Oswaldo Navarro teve que 
se reinventar, com ajuda 
da mulher Renata Navarro, 
professora de Educação 
Física, para manter a fi-
delidade de sua clientela. 
“Estamos oferecendo vídeo 
aulas, lives e atividades co-
letivas através do aplicativo 
Zoom, como alternativa aos 
nossos alunos, ao mesmo 
tempo que os mantemos em 
contato para garantir o re-
torno deles na reabertura”, 
conta Navarro, professor de 
artes marciais. O maior pro-
blema, segundo ele, são as 
restrições aos acima de 60 
anos e às crianças abaixo de 
12 anos, que não vão poder 
retornar às academias nesse 
primeiro momento. 

Uma das explicações do 
governador Ibaneis Rocha 
para flexibilizar a abertura 
do segmento de beleza, é que 
seria hiprocrisia deixar os 
salões de  fechados oficial-
mente quando todos sabem 
que a maioria está funcio-
nando clandestinamente, ou 
os clientes sendo atendidos 

em casa pelos profissionais 
de sua confiança. “Melhor 
que a abertura seja permi-
tida com os cuidados de hi-
giene sanitária”, completa o 
governador. Mas, mesmo au-
torizados a funcionar a par-
tir do dia 7 de julho, os pro-
fissionais de beleza estão 
preocupados com o receio 
do próprio cliente em voltar 
ao salão. “Acho que somente 
vamos superar a frequência 
de quatro a seis meses, à 
medida em que a população 
for se sentindo mais segura”, 
prevê José Tarcízio da Silva, 
um dos mais antigos e co-
nhecidos cabeleireiros do 
Guará. 

Tarcízio está preocupado 
com o receio dos clientes de 

voltar ao salão

Rogério pretende reabrir inicialmente com menos da metade 
da capacidade do Traíra, para garantir a segurança

Oswaldo Navarro ofereceu atividades online para manter a 
fidelidade dos clientes da sua academia
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O vice-presidente da 
Câmara Legislativa, 
deputado Rodrigo 

Delmasso (Republicanos), 
morador do Guará, destinou 
mais de R$ 3 milhões em 
emendas parlamentares para 
melhorias no Guará para este 
ano. No segundo semestre, 
será iniciada a construção de 
calçadas, recapeamento as-
fáltico, troca da iluminação e 
instalação de câmeras de vi-
deomonitoramento no Guará.

Serão aproximadamente 
6.000 m² de calçadas nas QI 
25, EQ 13/15, EQ 15/17, EQ 
19/21, EQ 24/26, EQ 26/28, 
EQ 28/30, EQ 30/32, EQ 
32/34 e EQ 34/36. O reca-
peamento asfáltico será em 
parte da QE 15. 

A nova iluminação com 
lâmpadas de LED será insta-
lada nas QE 24 a QE 30 e QE 
40 e trecho do Guará Park. 

A CEB já executou a troca 
das lâmpadas na Avenida 
Contorno do Guará II, e di-
versas quadras, como as QEs 
26, 28, 30, 32, 13, 15, 7, 17, 
1, e mais recentemente, no 
Polo de Moda, na QE 40 e QE 
19.

Para a segurança, foram 
destinados R$ 700 mil para 
a instalação de câmaras de 
videomonitoramento. Em 
2019, Delmasso já havia des-
tinado R$1,3 milhão para 
a instalação integrada ao 
Batalhão da Polícia Militar. 

A cidade já recebeu mais 
de R$ 31 milhões em emen-
da parlamentar até 2019. O 
investimento feito na educa-
ção, saúde, infraestrutura e 
segurança trouxe muitas me-
lhorias para o Guará. “Nosso 
trabalho continua, o Guará 
será a melhor cidade para se 
morar no DF!”

Mais de R$ 3 milhões em  
obras liberadas no Guará
A cidade já recebeu mais de R$ 31 milhões em emenda parlamentar até 2019

Iluminação pública ampliada e melhorada com emenda do 
deputado distrital e morador do Guará, Rodrigo Delmasso
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Covid-19: testes são oferecidos 
gratuitamente na rede pública
Dois tipos de exames estão disponíveis em 98 Unidades Básicas de Saúde

Em meio a tantas infor-
mações sobre o novo 
coronavírus (Sars-

Cov-2), saber quando fazer 
um exame para detectar à 
Covid-19 é um dos principais 
requisitos para quem está 
com os sintomas gripais. No 
Distrito Federal, a Secretaria 
de Saúde oferece gratuita-
mente duas formas de testa-
gem e, para cada uma delas, 
há uma indicação específica 
de quando o exame deve ser 
feito.

O mais conhecido é o tes-
te rápido, que é feito a partir 
da coleta de gota de sangue, 
que detecta a presença de 
anticorpos que o organis-
mo humano produz contra à 
Covid-19. Recomenda-se que 
ele seja feito a partir do oi-
tavo dia do início dos sinto-
mas, quando os anticorpos já 
são mais detectáveis. Ele já é 
oferecido à população em 98 
unidades básicas de saúde 
(UBSs) espalhadas por todo 
o DF e o resultado costuma 
sair entre dez e 20 minutos

O outro teste, chamado 
de RT-PCR, é mais conheci-
do como swab nasal e oral, 
pois utiliza uma aste flexí-
vel (cotonete) para colher 
pelas narinas e garganta o 
material genético do pacien-
te. Conforme a indicação do 
Ministério da Saúde, reco-
menda-se que seja coletado 
o material do paciente entre 
o terceiro e sétimo dia de sin-
tomas, preferencialmente, 
quando a carga viral é maior. 

Mas também pode ser feito 
até o décimo dia. O resultado 
costuma sair entre 24 horas 
a 72 horas.

Ele tem sido mais indi-
cado em pacientes interna-
dos com suspeita da doença 
e nos óbitos suspeitos de 
Covid-19. Também é usado 
nos profissionais de saúde 
que estão na linha de frente, 
e pessoas que tenham tido 
contato, nos últimos 14 dias, 
com algum caso confirmado 
de coronavírus.

Além disso, as 98 UBSs 
podem oferecer os testes 
swab, a depender do perfil do 
paciente. Normalmente, são 
mais utilizados em usuários 
que estejam a partir do ter-
ceiro dia com sintomas gri-
pais graves. Ressaltando que 
ambos os testes são feitos 
apenas com indicação do mé-
dico ou enfermeiro da UBS, e 
não são recomendados para 
pacientes assintomáticos.

CRITÉRIOS
De acordo com o coorde-

nador de Atenção Primária 
à Saúde (Coaps), Fernando 
Erick Damasceno, é neces-
sário fazer os testes com 
critério, somente após a re-
comendação de um profis-
sional de saúde.

“O mais importante é o 
exame clínico. Dependendo 
da situação, os pacientes 
não precisarão fazer ne-
nhum dos testes. Conforme 
for a avaliação da equipe, o 

paciente precisará ou não, 
de exames complementares 
e internação. Assim, a UBS 
encaminhará para os hospi-
tais de referência”, explicou 
Fernando Erick.

A rede pública de saúde 
do Distrito Federal conta 
com 172 unidades básicas 
de saúde, em todas as re-
giões administrativas, que 
oferecem acolhimento e 
atendimento para os casos 
suspeitos de Covid-19. Se al-
guma delas não for uma das 

98 que tenha testes, a equipe 
de saúde da unidade vai di-
recionar o paciente sintomá-
tico até a UBS mais próxima 
da sua residência para fazer 
o procedimento.

Lembrando que os testes 
rápidos são seguros, aprova-
dos pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) 
e apresentam sensibilida-
de superior a 86% e espe-
cificidade superior a 95%. 
Além disso, possuem ava-
liação técnica satisfatória 

pelo Instituto Nacional de 
Controle de Qualidade em 
Saúde (INCQS).

Já os testes RT-PCR são 
considerados pelos infec-
tologistas a técnica padrão 
ouro no diagnóstico da 
Covid-19. Ele identifica o ví-
rus no período em que está 
ativo no organismo, tornan-
do possível aplicar a conduta 
médica apropriada: interna-
ção, isolamento social ou ou-
tro procedimento pertinente 
para o caso em questão.



Mais
informações, 
baixe o app da 
Agência Brasília.

Lave as mãos
com frequência.

Use álcool 
em gel.

Use máscara, 
é obrigatório.

Evite
aglomerações.

Quem tem amor à vida
usa máscara sempre.

É segurança, é proteção e dá multa para quem não cumprir.

As medidas que o GDF tem tomado para conter o avanço do coronavírus só irão adiantar se você 
fizer a sua parte. O uso de máscaras é obrigatório em todas as cidades do DF. Ainda assim, 

a recomendação é não sair de casa sem necessidade e, acima de tudo, evitar aglomerações, porque 
o vírus continua se espalhando e causando mortes. A responsabilidade também é sua, principalmente 
pela proteção da sua vida e da sua família. Use máscara sempre. A vida de muita gente depende disso.

O GDF pode cuidar da sua saúde, mas a vida depende de você.
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NOSSO Café
Apenas  R$8,99

www.paodourado.com.br
@paradiapaodourado

A Administração Regional 
do Guará, em parce-
ria com a Companhia 

Urbanizadora da Nova Capital 
do Brasil (Novacap), realiza dia-
riamente o serviço de podas de 
árvores nas vias da região ad-
ministrativa com o propósito de 
fornecer mais segurança à comu-
nidade e contribuir na manuten-
ção e conservação das quadras. 
O serviço segue um cronograma 
de trabalho em locais que ofere-
çam riscos.

O corte dos galhos garante 
mais visibilidade das vias por 
pedestres e motoristas, aumenta 
a segurança de quem está a pé, 
favorece a prática de esportes 
nas quadras e reduz os riscos de 
acidentes envolvendo quedas de 
árvores sobre veículos, princi-
palmente em épocas de chuva. 

Além disso, a manutenção das 
copas das árvores auxilia no de-
senvolvimento das espécies.

O serviço ainda previne ou-
tros problemas ocasionados 
pelo crescimento desordenado 
das árvores, como, por exemplo, 
a interferência no fornecimen-
to de energia elétrica em virtu-
de do choque entre os fios e os 
galhos.

O cidadão pode participar in-
dicando locais em que as árvores 
ofereçam riscos à comunidade, 
pela Ouvidoria 162 ou regis-
trando no site: www.ouv.df.gov.
br. A Administração do Guará e 
a Novacap irão integrar as soli-
citações à programação dos ser-
viços  na cidade e o atendimen-
to poderá ser acompanhado via 
número de protocolo gerado no 
momento do registro.

Poda em árvores 
com risco de queda

A equipe da Administração do 
Guará reuniu-se na segunda-
-feira (29) com o novo titular 

da Companhia Urbanizadora da Nova 
Capital do Brasil (Novacap), Fernando 
Leite, na sede da administração re-
gional, para apresentar as demandas 
de manutenção da cidade, mapeadas 
pela equipe de obras de acordo com 
a necessidade de atendimento como 
o recapeamento asfáltico de quadras 
internas, reforma de calçadas, qua-
dras esportivas e campos sintéticos e 
melhorias para o Parque Denner.

Além da reforma da Feira do Guará 
que integra o programa "Feira Legal" 
e possui projeto finalizado pela 
Regional, aguardando a licitação das 
empresas para início das obras para 
encaminhamento junto à Companhia.

As solicitações foram catalogadas 
a partir do registro da comunidade e 
vistoria técnica. Parte das melhorias 

receberão investimentos via emen-
da parlamentar e de recursos dispo-
níveis no Quadro Demonstrativo de 
Despesas (QDD) da Administração 
Regional do Guará e contarão com a 
parceria com a Novacap.

Equipes de manutenção 
do Departamento de 
Trânsito do DF (Detran-

DF) iniciaram pintura de si-
nalização horizontal no Lúcio 
Costa que contemplou as 
quadras da região na revitali-
zação de faixas de pedestres e 
pistas de rolamento em aten-
dimento à demanda da comu-
nidade. Também está em an-
damento, a demarcação para 
pintura de estacionamento 
na QI 18.

 Além dessa região, a 
Administração Regional 
do Guará também indicou 
a sinalização das ondula-
ções construídas ao longo 

da pista principal de acesso 
da Colônia Agrícola Águas 
Claras. A população local soli-
citou a instalação de quebra-
-molas na região em virtude 
de maior controle da veloci-
dade dos veículos e que ago-
ra, conta com mais segurança 
no trajeto para casa.

"Nós, moradores, estamos 
muito satisfeitos. A instalação 
do quebra-molas e a sinaliza-
ção vão evitar acidentes, pois 
com a duplicação da via, tí-
nhamos muito transtornos e 
essas melhorias foram funda-
mentais para que tenhamos 
um fluxo melhor no local.  Foi 
um grande avanço", destaca, 

Tânia Coelho, líder comunitá-
ria da Colônia Agrícola Águas 
Claras.

"A parceria entre os ór-
gãos do GDF e moradores na 
indicação de melhorias da 
nossa cidade, é fundamental 
para a resolutividade das de-
mandas", ressaltou, a admi-
nistradora regional, Luciane 
Quintana, sobre a participa-
ção dos cidadãos no registro 
das solicitações via Ouvidoria 
pelo 162 ou site: www.ouv.
df.gov.br. A engenharia do 
Detran-DF continua na cida-
de para dar continuidades 
nos projetos de sinalização 
Horizontal e Vertical.

Ruas do Guará pintadas

Administração reforça 
parceria com Novacap

 "O trabalho conjunto com a Novacap 
e demais órgãos do GDF tem sido 

fundamental na resolutividade 
e celeridade no atendimento às 

demandas da população", afirma a 
administradora regional, Luciane 

Quintana.



4 A 10 DE JULHO DE 2020 JORNAL DO GUARÁ10 

Fumacê continua ativo  
no combate ao Aedes aegypti
Viaturas aplicam o inseticida nas regiões que  
registram casos de dengue, zika e chikungunya, semanalmente

O combate ao mosquito 
Aedes aegypti continua 
no Distrito Federal. A 

Secretaria de Saúde segue 
aplicando o inseticida de 
Ultra Baixo Volume (UBV) pe-
sado, conhecido popularmen-
te como fumacê, que elimina 
o mosquito instantaneamen-
te sem qualquer risco à saúde 
humana.

O produto químico é apli-
cado em todas as regiões 
do DF. As 16 viaturas da 
Subsecretaria de Vigilância 
à Saúde (SVS) são equipadas 
com bombas de disseminação 
e passam nas cidades entre as 
5h30 e as 9h e entre as 17h30 
e as 21h. O gerente de opera-
ções da SVS, Reginaldo Braga, 
explica que o horário de apli-
cação do inseticida ocorre de 
maneira estratégica.

“As fêmeas do aedes bus-

cam o repasto do sangue 
(momento em que o mosqui-
to tem contato com o sangue 

humano) geralmente nesses 
horários, devido à mudança 
de clima”, observa.

Além da dengue, o Aedes 
aegypti também transmi-
te a febre chikungunya, o 
zika vírus e a febre amarela. 
“Quando as viaturas passa-
rem na rua, é viável que por-
tas, janelas e portões estejam 
abertos, para que o produto 
possa realmente adentrar 
e eliminar os mosquitos”, 
orienta Reginaldo.

Desde setembro de 2019 a 
Subsecretaria de Vigilância a 
Saúde vem realizando a pul-
verização do UBV periodica-
mente nas regiões que noti-
ficam casos de dengue no DF.

Sanear Dengue
A Vigilância Ambiental 

também intensificou as ações 
do Sanear Dengue, que dia-
riamente ocorrem em uma 
Região Administrativa. Essas 
ações concentram esforços 
de vários órgãos que, juntos, 

conscientizam a população, 
eliminam focos, recolhem 
lixo, entulho, carcaças e reci-
pientes que podem acumular 
água.

Além disso, nas ações tem 
sido usado drones para mo-
nitoramento aéreo, possibili-
tando a identificação de focos 
em residências ou terrenos 
fechados ou de difícil acesso.

De acordo com o último 
boletim epidemiológico, já 
foram notificados 39.219 ca-
sos prováveis de dengue no 
Distrito Federal. A Vigilância 
Ambiental também tem uti-
lizado armadilhas para que 
a fêmea do mosquito ao de-
positar os ovos se contamine 
com o inseticida e o leve para 
outros pontos nos quais vai 
infectar outros mosquitos e, 
assim, reduzir a proliferação 
de aedes.
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A Campanha Nacional 
de Vacinação contra a 
Gripe terminou, mas 

as doses remanescentes es-
tarão disponíveis para toda 
a população do DF enquanto 
houver estoque. Até mesmo 
aqueles que não estão nos 
grupos prioritários poderão 
ser vacinados em uma das 
128 salas de vacina que fun-
cionam nas unidades básicas 
de saúde (UBSs). A vacina 
previne contra três tipos do 
vírus influenza: A (H1N1), A 
(H3N2) e B.

 Embora a vacina esteja 
disponível para todos, é im-
portante que as pessoas que 
fazem parte dos grupos de 
risco e ainda não receberam 
a dose procurem as unidades, 
uma vez que alguns grupos 
de risco ainda não atingiram 
a meta de 90% de cobertura 
preconizada pelo Ministério 
da Saúde. Estão nessa rela-
ção, as crianças de seis meses 

a menores de dois anos, cuja 
cobertura vacinal está em 
68,3%; as crianças de dois 
anos a menores de cinco anos 
(45,5%); com cinco anos 
(57%); gestantes (55,1%); 
puérperas (63,8%); adultos 
entre 55 e 59 anos (49,3%); 
professores (65,2%).

Ao procurar a UBS, o ci-
dadão deve levar documento 
de identificação e o cartão de 
vacina para que a equipe veri-
fique a situação vacinal do in-
divíduo. A enfermeira da área 
técnica da Saúde, Fernanda 
Ledes, destaca a importância 
de estar vacinado principal-
mente nesta época do ano 
em que há um aumento na 
circulação de diversos vírus 
respiratórios e para que não 
haja casos graves e hospitali-
zações por Influenza.

 “Com a abertura gradual 
das atividades e a volta da 
circulação das pessoas, to-
dos devem estar vacinados, 

não apenas para Influenza, 
mas para outras doenças 
como, por exemplo, o saram-
po, que está em circulação 
ativa no Brasil e no Distrito 
Federal. Todas as vacinas 
do Calendário Nacional de 
Vacinação estão disponíveis 
nas 128 salas de vacinas do 
DF. Mantenha sua situação 
vacinal em dia, e das crianças 
também”, orienta.

 

RECOMENDAÇÃO
O Ministério da Saúde 

recomendou aos Estados e 
Municípios brasileiros que 
estendesse a vacinação para 
todas as pessoas até quan-
do durarem os estoques da 
vacina. Em todo o país, mais 
de 18 milhões de pessoas 
do público-alvo ainda não se 
vacinaram.

No DF, foram disponibiliza-
das 961.920 doses para todas 
as salas de vacina, desde o iní-

cio da campanha que come-
çou em março. Até a última se-
mana, 860.197 dessas doses 
já haviam sido aplicadas. Hoje 
(1º/7), a Rede de Frio que ar-

mazena as vacinas para distri-
buição na rede, possui 57.308 
doses que serão distribuídas 
conforme a necessidade de 
cada unidade.

Vacina contra a gripe  
disponível para todos
Com o fim da campanha, mesmo quem não faz parte do grupo de risco pode se vacinar
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GUARÁ VIVO Eleição para p Conselho 
de Cultura do Guará
Inscrições para candidatos serão abertas dia 
16. Em 2020 as eleições serão on-line

“Os conselhos de Cultura são 
importantes instrumentos 
de fortalecimento democrá-

tico, tanto para a comunidade que pode 
participar da elaboração de nossas po-
líticas públicas, como para o próprio 
poder público que ganha qualidade 
e respaldo em suas ações, pois tem a 
assessoria de pessoas eleitas pela co-
munidade pelo conjunto de trabalhos 
realizados pela comunidade, a cultura 
não tem dono, não pode ser uma cons-
trução  de cima para baixo, mas o inver-
so, esse é o papel dos conselhos de cul-
tura, previsto na Lei n° 934, a LOC- Lei 
Orgânica da Cultura”, explica o gerente 
de cultura do Guará, e conselheiro de 
cultura da cidade, Julimar dos Santos.

Os conselheiros de cultura são os 
voluntários que tem a prerrogativa de 
delinear as políticas culturais da cida-
de e fiscalizar os atos do poder público 
na área. Agora, com o mandato atual 
no fim, novas eleições. Os candidatos 
a quatro vagas devem se cadastrar por 
email, e devem morar no Guará e ter 
relação com atividades culturais na 
cidade. 

COLEGIADO DELIBERATIVO
Instituído em outubro de 1989, o 

Conselho de Cultura do Distrito Federal 

(CCDF) é órgão colegiado, de caráter 
deliberativo, consultivo, normativo e 
fiscalizador, que se configura como es-
paço permanente de articulação e par-
ticipação social nas políticas públicas 
culturais. As principais competências 
do CCDF são: propor políticas, progra-
mas e diretrizes, formular subsídios, 
acompanhar e avaliar as políticas pú-
blicas de cultura do Distrito Federal; 
avaliar ações e metas consolidadas no 
Plano de Cultura do Distrito Federal; 
deliberar sobre programas, processos 
e ações que lhe forem submetidos, in-
clusive pela Secretaria de Cultura.

AS INSCRIÇÕES
A inscrição de candidaturas, de 16 

de julho à 16 de Agosto de 2020 efetua-
das por meio de preenchimento de for-
mulário disponibilizado e a documen-
tação exigida. A documentação, mais o 
Formulário de Inscrição e seus anexos, 
devem ser enviada para eleicoescr-
cdf@gmail.com - (em formato PDF)

As eleições serão realizadas on-li-
ne entre os dias 21 de setembro à 02 
de outubro de 2020, nas Regiões e 
Macrorregiões Administrativas. 

Mais informações estarão disponí-
veis no site da Secretaria de Cultura.

www.cultura.df.gov.br

"A cultura não 
tem dono, não 
pode ser uma 

construção  de 
cima para baixo, 

mas o inverso, 
esse é o papel 

dos conselhos de 
cultura", ressalta 

o gerente de 
cultura do Guará, 

Julimar dos 
Santos

Coronavírus avança no Guará
É preciso ter consciência da gravidade do momento. O mal 

atinge quem não se previne e quem se previne também. Não pode 
afrouxar os cuidados.  Não existirá pico se não nos organizarmos. 
A curva vai achatar quando nós nos prevenirmos seriamente.  
Estamos falando de vidas humanas e talvez da sua vida também. 
CUIDE-SE.

 

A revolução das  
redes sociais no rádio 

A Rádio Jovem Pan é um dos melhores exemplos de crescimento 
no mundo digital, sendo um dos maiores publicadores de 
conteúdo jornalístico do Youtube, alcançando 30 milhões de 
seguidores. Só transmitindo em vídeo ao vivo dos seus programas 
pelo Youtube, Instagram, Linkedin, Witter ela tem 25 milhões de 
seguidores. Os números são estratosféricos e tem suplantado a 
audiência de algumas redes de TV do país. E o público através de 
multiplataformas digitais só aumenta.   Agora ela lança o aplicativo 
PANFLIX que traz uma nova Rede de TV no celular.  O universo é o 
limite no mundo digital o crescimento não tem parâmetros.           

CURTA AS RÁPIDAS
-  ZÉ ORLANDO - Melhoras significativas são as boas notícias que 
vem no hospital. Todos seus amigos estão fazendo uma corrente de 
oração e com fé ele saíra dessa.

- COMPRE NO GUARÁ – É importante optar pelo comércio local por 
várias razões, algumas delas é a proximidade, o transito, a geração 
de emprego e principalmente o preço e a qualidade. O Consumidor 
precisa aprender e pesquisar e a pechinchar. O comércio tem 
variedade e produtos de qualidade. É verdade que em alguns 
lugares o preço é desproporcional, mas cabe ao consumidor ficar 
atento e selecionar seus fornecedores. Empresário que cobra caro, 
tem vida curta.

-FANTASMA DAS DEMISSÕES É REAL – 
Não está dando para segurar muito tempo e as demissões 

estão acontecendo. As faculdades, por exemplo,  estão demitindo 
muitos professores simplesmente por que não tem como manter os 
empregos. Assim tem sido em várias categorias. 

-DRIVE–IN RENASCE - A procura pelo Cinema drive-in está 
crescendo abruptamente nos últimos meses, a rede de cinema 
Cinemark, fez uma parceria com o Taguatinga Shopping e está 
utilizando o estacionamento para exibir filmes. Está bombando.  
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UMAS E OUTRAS PROFESSOR 
KLECIUS

ACREDITEMOS NOS CIENTISTAS 
MÉDICOS  

Fiquemos em casa!  Evitemos 
aglomerações!  Se necessário sair-
mos de casa, usemos máscaras. 
É melhor prevenir do que reme-
diar!  Acreditemos nos nossos 
cientistas!!!

FAÇA O QUE FALO ...  MAS NÃO 
FAÇA O QUE FAÇO!

Este velho ditado está bem 
apropriado para o momento do 
nosso governador Ibaneis Rocha. 
Enquanto vemos na televisão as 
publicidades do GDF, solicitando 
(aliás, obrigando) aos moradores 
que usem máscaras, vemos o go-
vernante andando nos locais públi-
cos SEM MÁSCARA.  É ... e quem vai 
multar o governador? A máscara 
CAIU . . . 

ESCONDER O NÚMERO DE 
LEITOS É LEGAL?    

Está havendo muita divergên-
cia nos números de leitos para uso 
dos infectados com o Coronavírus. 
Por que será? Qual o interesse em 
esconder a realidade? Por falar em 
leitos, cadê a construção dos hospi-
tais de CAMPANHA? Da promessa 
de 04 que seriam construídos, no 
final só estamos vendo 01 e, assim 
mesmo, com capacidade inferior ao 
prometido. Será isto o motivo do 
“esconde-esconde”? 

FIM DA HOSPEDAGEM DOS 
PROFISSIONAIS DE SAÚDE  

O GDF prometeu pagar hospe-
dagem em hotéis para os profissio-
nais de saúde. A idéia era proteger 
a família dos médicos, enfermeiros, 
auxiliares, etc.  E, agora, o governo 
está avisando que não dará mais 
esta hospedagem.  Uai... O vírus já 
foi embora e os profissionais já es-
tão livres de infecção? ... mais uma 
do GDF ...

E A SOBRA DO ORÇAMENTO DA 
CÂMARA DISTRITAL?   

Por falar em dinheiro, o que a 
Câmara Legislativa pretende fazer 
com a sobra do orçamento do ór-
gão? Acredita-se que a CLDF deve 
ter feito uma grande economia nes-
te período de pandemia. Há verba 
para tudo no orçamento do legisla-
tivo e que, acreditamos, não foi usa-
da.  Só para citar alguns exemplos: 
verbas indenizatórias (aluguel e 
gasolina de carros, telefonemas ce-
lulares,) e muitas outras despesas 
que, acreditamos, não terem sido 

feitas neste momento em que os 
nobres deputados não podiam ir às 
sessões. Eram e são justas as suas 
ausências neste momento, mas, no 
entanto, a economia feita deve ser 
devolvida ao GDF. E que tal usar a 
verba devolvida para pagar a hos-
pedagem do pessoal da saúde.  A 
idéia está aí. ...  Mas será que os 
deputados fizeram a economia e a 
Câmara devolverá?!!!  

A CULPA É DA PANDEMIA?
A Secretaria de Saúde que 

já está tentando se explicar ao 
Ministério por alguns atos da pró-
pria secretaria e também do IGES, 
agora também apareceu o proble-
ma da compra dos kits de testagem 
do Coronavírus. Mas já encontrou 
um culpado: a pandemia. Isto já 
era esperado, principalmente de-
pois que foi declarado o estado de 
Calamidade Pública. Todos nós já 
sabíamos que esta história de ca-
lamidade ia ser a desculpa de tudo 
que estiver errado nas ações da 
SES. O Ministério Público está de 
olho!!!  Não  basta já ter o IGES para 
comprar sem licitação??? 

FUNCIONAMENTO DAS ESCOLAS 
É MAIS IMPORTANTE QUE A VIDA 
DE UMA CRIANÇA?    

O Funcionamento (e em con-
seqüência, a garantia da mensa-
lidade) de uma escola parece ser 
mais importante do que a vida de 
uma criança! Tudo indica que sim, 
principalmente para os empresá-
rios donos de escola e também do 
GDF. Pensemos bem!!! É melhor 
prevenir antes do que chorarmos 
depois. Não é hora do retorno das 
aulas... palavras dos cientistas que 
estudaram! 

PAGAR DE NOVO?!...  
Sobre o assunto do uso das 

áreas esportivas do CAVE depois de 
reformadas pelos concessionários 
através das PPPs, temos que rir de 
uma proposta feita pelo deputado 
que se diz padrinho (ou será pa-
drasto) da cidade. A proposta é que 
o governo pague o ingresso para 
que o morador usufrua das áreas 
esportivas.  Perguntinha 1:  se já 
pagamos a construção com nossos 
impostos, vamos ter pagar de novo 
através do governo;  perguntinha 
2:  se o governo (digo, Nós) tem 
dinheiro para pagar a entrada, por 
que não tem para fazer a manuten-
ção? Aparece cada uma!  Sinto mui-
to, mas temos mesmo é que rir...  

Espaços tomados
Sentado aqui em frente ao computador começo a ler as notícias sobre o 

Guará e sem querer volto ao passado, talvez em torno de algumas décadas 
quando aqui cheguei e aos poucos fui me apaixonando pelo Guará, criando 
novas amizades, sem querer estava com as raízes fincadas nessa cidade que 
vi crescer.

Não como agora que cresce desordenadamente, parecendo mais uma 
Babilônia moderna. Relembrando vejo um filme onde todas as imagens 
passam, um pouco esmaecidas pela passagem do tempo que é inexorável, 
como dizia o poeta,”o tempo não para”. No filme me vejo dando minhas 
costumeiras voltas, sempre a pé, paro diante do Centro Administrativo 
Vivencial e Esportivo – CAVE, revejo um local onde nossos filhos e nós 
mesmos chegamos pra usufruir do espaço que sempre fez parte do nosso 
cenário.Com o passar dos anos e o pouco interesse de administradores, 
governos, padrinhos, madrinhas, padastros e assemelhados, encontra-se 
hoje largadão, passou a ser terra de ninguém, o que é lamentável.

Por conta da ganância e falta de visão de futuro, estão querendo fazer 
uma doação pra empresários que, mancomunados com alguns idiotas que 
acham que toda solução para a coisa pública é o setor privado, não passam 
de sanguessugas ou bezerros famintos agarrados às tetas do governo, pois 
nunca miram a melhoria de nada, mas somente a própria salvação desde que 
o contribuinte fique calado e não reclame.

Não tenho nada contra o progresso, nem mudanças, desde que não 
envolvam dinheiro público em detrimento a população, como agora estão 
ameaçando fazer com aquela área que pertence ao povo, alterada para 
usufruto próprio. A coisa é tão vergonhosa que vocês não imaginam, tem 
até gaiato com projetos mirabolantes, onde o GDF depois de entregar a área 
valiosa, ainda precisa injetar recursos públicos para que a população possa, 
através de ingressos subsidiados, usufruir de uma coisa que é sua e grátis.

Espero que essa vergonhosa armação seja desmontada pelo governo ou 
Ministério Público-MP para o bem das nossas futuras gerações, que pelo 
jeito serão mais uma vez privadas de direitos e não devem ser retirados ou 
arrebatados dessa forma tão cretina e vergonhosa.

Acorda Guará!

Templos brasileiros
O nosso povo adora as besteiras propagadas incessantemente pelos 

grupos de Whats App e Facebook, vibram nas mãos de governos e 
desgovernos que, sabendo da nossa inércia em reagir a assuntos sérios, 
ficam zombando, sorrindo da nossa eterna covardia em se revoltar contra os 
assaltos ao erário e desmandos que por aqui acontecem sem que ninguém 
seja incomodado, cobrado ou punido.

Um país onde temos verdadeiros templos para a prática do futebol, 
apesar de construídos com o nosso dinheiro e suor, pouco se aproveita 
desses elefantes brancos, a não ser os rombos astronômicos ao erário.

Um futebol decadente, falido e cada vez mais dependente do Estado para 
sobreviver, basta ver os contratos bilionários assinado com times de futebol 
a fundo perdido, temos com exemplo maior um contrato assinado com um 
time do Rio de Janeiro e um banco estatal que supostamente foi salvo da 
situação pré falimentar, pois não acredito em milagres, principalmente na 
área econômica.

O GDF gasta muito e gasta mal, com isso quem sempre leva tinta é o 
pobre contribuinte, assim como o hospital de campanha instalado no 
estacionamento do recém-doado, digo, privatizado, Mané Garrincha. Esse 
dinheiro todo bem poderia ter sido utilizado aqui no DF em coisas mais 
importantes pra toda a população, melhorando a qualidade de vida de 
todos, investindo em coisas que realmente importam. Acham que não 
podem perder tempo com coisas supérfluas como hospitais, saneamento, 
mobilidade urbana, geração de novos empregos, novas escolas, segurança, 
pra que? Essas coisas sempre esquecidas ou ignoradas onde o povo 
totalmente alheio ao que se passa muitas vezes não acredita e se nega a 
ver, pois entretido sempre com coisas colocadas nesse circo da politicalha 
rasteira que domina o cenário nacional.

Então como alguns idiotas, temos que repetir o mantra recitado por um 
povo que aceita tudo bovinamente: Deus é brasileiro!
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V I S I T E  N O S S A S  C E N T R A I S  D E  V E N D A S

NUNCA O 
FINANCIAMENTO  
FOI TÃO ACESSÍVEL

APROVEITE 
AS TAXAS 1 suíte e 2 semissuítes  

114 m2 | 2 vagas de garagem

Coberturas lineares  
233 m² | Até 4 vagas de garagem

Apt° garden  
182 a 195 m² | 3 vagas de garagem

LAZER COMPLETO E SEGURANÇA  
PARA VOCÊ E SUA FAMÍLIA

VENDAS


